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Ata da Quadragésima Quinta Sessão Ordinária 

Ata da Quadragésima Quinta Sessão Ordinária, do segundo ano Legislativo da 

Sexta legislatura, da Câmara Municipal de Alto Paraíso-RO, realizada ao 

primeiro dia do mês de abril do ano de dois mil e quatorze, às noves horas, no 

plenário da câmara, sob a Presidência do Vereador Paulo Cesar Bergantin-

PRB. Compareceram ainda a este ato, os senhores Vereadores: Aparecido 

Antônio Machado-PP; Aparecido Vieira Lopes-PRB; Donato de Jesus Almeida-

PT; Fabiano Reges Fernandes-SDD; Flávio Valdir da Silva-PMDB; João Maria 

dos Santos-PRB; José Oliveira de Lima-PSD; Juvenil Santo Sena-PSDB; 

Miguel Aparecido Facundo-PMDB. Faltou a este ato o Vereador Geroaldo 

Ramos Silva-PMDB. Após constatar a existência do quórum regimental, o 

Senhor Presidente roga a benção de DEUS sobre os trabalhos e declara aberta 

a Sessão, e convida o vereador Juvenil Santos Sena para assumir 

interinamente como Vice-Presidente da mesa, e convida também o vereador 

João Maria dos Santos interinamente como primeiro secretário da mesa. Em 

seguida convida o vereador Aparecido Vieira Lopes para assumir interinamente 

como Segundo Secretário da mesa. Logo após o Senhor Presidente convida o 

Vereador João Maria dos Santos para realizar a leitura de um versículo da 

BÍBLIA. Em seguida o Senhor Presidente convida o primeiro secretário para 

realizar a leitura da Ordem do Dia e da Ata Quadragésima Quarta Sessão 

Ordinária, que colocada em votação ficou aprovada por unanimidade Em 

seguida passou-se a leitura do material de expediente que constou de: Ofício 

n° 001,002/GVAAM/2014, de autoria Vereador Aparecido Antônio Machado-PP; 

Oficio n° 001/GVFRF/2014, de autoria do Vereador Fabiano Reges Fernandes-

SDD; Indicação n° 002, 003, 004,005/2014, de autoria do Vereador Aparecido 

Antônio Machado-PP; Indicação n° 006/2014, de autoria do Vereador Donato 

de Jesus Almeida-PT; Indicação n°007/2014, de autoria do Vereador José 

Oliveira de Lima-PSD; Requerimento n°006/2014, de autoria do vereador 

Fabiano Reges Fernandes- Requerimento n° 007,008/2014, de autoria do 

Vereador Antônio Aparecido Machado-PP; Oficio n° s/n de autoria do senhor 

Edmilson Francelino de Moraes; Telegrama n° 001045,012009/MS/SE/FNS 

ambos de autoria do Ministério da Saúde. Logo após o Senhor Presidente 

passa aos Oradores inscritos ao Pequeno Expediente. Primeiro Orador, 

Vereador Aparecido Vieira Lopes – PRB. Inicia seu discurso 

cumprimentando aos colegas vereadores presentes. Fala que já solicitou ao 

Prefeito o patrolamento da linha C-85, bem como, a recuperação das estradas 

das chácaras, pois está perigoso para o tráfego dos ônibus escolares. Ressalta 

que solicitou também a recuperação das ruas e avenidas da cidade, pois as 

mesmas estão em situação de calamidade. Segundo Orador, Vereador 

Donato de Jesus Almeida-PT. Cumprimenta o Presidente a Mesa Diretora e 

aos vereadores presentes. Inicia seu discurso dizendo que esteve com prefeito 

discutindo alguns assuntos, um deles refere-se a alguns boatos possíveis de 

denuncia referente às obras e o Senhor prefeito afirmou já estão quase todos 
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os maquinários revisados, só faltam duas máquinas para terminar, e também 

conversaram com uma comissão de agentes comunitários de saúde que 

reivindicam que todo o incentivo repassado para o município através do 

governo federal seja aplicado em salário para a categoria, e a equipe técnica 

da prefeitura provou que aplicam aquele valor e ainda quinze a vinte por cento 

a mais. Contudo, o Senhor Prefeito pediu um prazo de noventa dias para fazer 

uma adequação com o próprio recurso de forma que ele possa dar um 

incentivo financeiro, além da aquisição de equipamentos, material de trabalho a 

fim de que possam desempenhar seus trabalhos com melhor qualidade. Fala 

ainda que passaram uma ideia para o Prefeito sobre os motoristas de 

ambulância, disse que é de acordo a um incentivo de alimentação em valores 

reais para os motoristas. Terceiro Orador, Juvenil Santos Sena-PSDB. 

Cumprimenta aos seus nobres colegas Vereadores e aos Membros da Mesa 

Diretora. Inicia parabenizando o Vereador Donato com a ideia de ajuda de 

custo para os motoristas de ambulância se alimentar, e diz que também tem se 

empenhado muito nesta questão. Encerra seu discurso dizendo que o 

Vereador Aparecido Vieira está certo em cobrar do Prefeito o patrolamento da 

LC-85. O Orador desabafa e diz que estão prometendo e não estão cumprindo, 

o que lhe causa desejo de renunciar ao mandato.                                                                                                                                                                                                                                                                                      

Quarto Orador, Vereador Flávio Valdir da Silva-PMDB. Apresenta 

cumprimentos aos Membros da Mesa Diretora, e aos seus pares e ao público 

que assiste. Inicia seu discurso dizendo que ficou muito satisfeito com a 

reunião que participou no gabinete do Prefeito juntamente com o Vereador 

Donato e o secretário de saúde. Diz também que é obrigação do legislativo 

cobrar do executivo, e que o Legislativo não é oposição ao prefeito, mas não 

podem permanecer inertes diante dos problemas enfrentados no município 

pela população. Encerra seu discurso se colocando a disposição dos 

Vereadores para somar nas reivindicações. Não havendo mais oradores 

inscritos o Senhor Presidente passa aos oradores inscritos ao                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

Grande Expediente. Primeiro Orador, Vereador Fabiano Reges Fernandes 

- SDD. Cumprimenta seus pares, a Mesa Diretora e ao público que assiste. 

Inicia seu discurso mostrando indignação ao IBAMA presente em nossa cidade. 

Diz que esteve com o Vereador Aparecido Antônio Machado com intercessão  

do Toninho da Bramazonia que ligou para o Ivo Cassol no intuito de saber o 

que poderia ser feito a respeito do IBAMA em nossa cidade. Fala que o IBAMA 

está multando os agricultores em cinco mil reais o hectare de terra. Ressalta 

que tem proprietário de chácara que foi multado em quinze a vinte mil reais, e 

que esta situação não pode continuar, sendo que os Vereadores e o Prefeito 

devem tomar alguma providência, porque noventa por cento do desmatamento 

que o pequeno agricultor fez foi pela sua própria sobrevivência, para sustentar 

sua família. O Vereador repudia a atitude do IBAMA em nossa cidade. O 

Vereador Aparecido Antônio Machado pede a parte. O Vereador Fabiano 

Reges Fernandes cede à parte. O Vereador diz que é um absurdo o que vem 

acontecendo. Disse também que essa Casa de Leis deve falar com o prefeito e 
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tomar uma atitude ou caso contrário, o município vai entrar em decadência. O 

Vereador diz também que se for necessário os agricultores deveriam se 

mobilizar e até mesmo fechar a BR, porque o que está acontecendo em nosso 

município é um absurdo. O Vereador Fabiano Reges Fernandes retoma a 

parte. Encerra seu discurso dizendo que concorda com as palavras do 

Vereador que o aparteou, reafirmando que não podem permanecer omissos 

diante de tal situação. Segundo Orador, Juvenil santo sena-PSDB. Inicia 

dizendo para o Vereador Aparecido Antônio Machado que o nosso país está 

voltando ao período da ditatura. Fala que os responsáveis pelo Programa PIPA 

o antigo PETI deveriam mudar o local de atendimento, para melhor atender aos 

alunos e seus familiares. Ao final, convoca os membros da comissão de obras 

e serviço público da Câmara a qual preside para vistoriar as obras que estão 

sendo executadas nas linhas, como escola, também o asfalto em nosso 

município e o hospital para que possam preparar um relatório e junto com o 

prefeito corrigir o que tiver que ser corrigido elogiar o que estiver correto. 

Terceiro Orador, Vereador José Oliveira de Lima – PSD Apresenta 

cumprimentos aos Membros da Mesa diretora e aos seus pares. Inicia 

mostrando a preocupação com o IBAMA em nossa cidade. Fala que setenta 

por cento da economia neste país é movida por pequenos agricultores e eles 

precisam sustentar suas famílias. Lamenta o que está acontecendo dizendo 

que a corda só arrebenta para o lado dos mais fracos. Encerra mencionando 

seu apoio a ideia de que os representantes do Legislativo conversem com o 

Executivo a fim de tomar providências em regime de urgência. O Senhor 

Presidente pede a parte. O Vereador José Oliveira de Lima cede à parte. O 

Vereador Presidente diz que em sua opinião o governo federal deveria criar de 

alguma forma um incentivo para que o pequeno agricultor possa permanecer, e 

sobreviver dentro da sua propriedade sem fazer o desmatamento. O Vereador 

Fabiano pede a parte. O Vereador José Oliveira de Lima cede à parte. O 

Vereador informa que o código florestal defende a agricultura familiar e que o 

pequeno agricultor derrubou para plantar pela sua sobrevivência, e que por 

isso oitenta por cento dessas multas podem ser revertidas. O Vereador 

Juvenil Santo Sena pede a parte. O Vereador José Oliveira de Lima cede a 

parte. Diz que o agricultor que derruba mata virgem não está agindo 

corretamente e deve respeitar a lei, mas o agricultor que derruba uma lavoura 

de café velha para plantar uma nova não pode ser multado por isso. O 

Vereador José Oliveira de Lima retoma a parte. O vereador prossegue seu 

discurso dizendo que possui uma chácara de três alqueires de terra e que veio 

do nordeste para trabalhar não para ser considerado um bandido. O orador 

finaliza dizendo que admira o governo federal no tocante ao programa de 

financiamento rural que está ajudando muitos agricultores. Quarto Orador, 

Vereador Flávio Valdir da Silva-PMDB. Cumprimenta seus nobres colegas 

Vereadores. Inicia dizendo que concorda com tudo que já foi dito até agora a 

respeito do que está acontecendo em nosso município e ressalta que se 

continuar desse jeito, realmente o município entrará em estado de calamidade. 
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Diz que deveria ter um assessor jurídico pra informar melhor os agricultores à 

situação do IBAMA aqui em Alto Paraíso, porque os produtores estão se 

sentindo acuados. Relata que no sábado passado esteve juntamente com o 

Prefeito e o Luiz Carlos uma reunião do partido PMDB em Ji-Paraná, onde 

esteve presente o senador Valdir Raupp, que se sensibilizou com a situação 

que está acontecendo no município, se propondo a ajudar. Quinto Orador, 

João Maria dos Santos-PRB. Apresenta cumprimentos aos membros da 

Mesa Diretora, aos seus pares, e ao público que assiste. Inicia dizendo que fica 

comovido com tanta injustiça com nossos agricultores. Diz que têm muitas 

áreas de capoeira, que o governo poderia incentivar os agricultores de alguma 

forma, pois o agricultor não está tendo nenhum incentivo e agora vem multa-

los, com isso faz com que o agricultor desista de trabalhar na agricultura, e 

acaba vindo para a cidade onde só aumenta o desemprego. O Orador diz que 

o Senhor Prefeito está tentando dar uma solução para a saúde e a obras, e 

parabeniza todos os Vereadores que participaram da reunião com o Senhor 

Prefeito e diz que foi muito produtiva. Fala a respeito do requerimento do 

Vereador Aparecido Antônio Machado, e relata que já conversou com o 

secretário de saúde, dizendo que responderá no prazo determinado. Ressalta 

que com o novo secretário de saúde já viu muitas melhorias, e se coloca a 

disposição para tentar sanar as necessidades da população. Sexto Orador, 

Vereador Aparecido Vieira Lopes-PRB. Cumprimenta a Mesa Diretora, aos 

seus pares, e relata a preocupação de todos com o IBAMA, com os agricultores 

do município. Ressalta que devem fazer uma reunião com os agricultores para 

alertar sobre seus direitos. Logo após o Senhor Presidente coloca a Tribuna a 

disposição para Esclarecimentos Pessoais. Primeiro Orador, Vereador 

Donato de Jesus Almeida-PT. Cumprimenta aos Membros da Mesa Diretora, 

aos Vereadores e público que assiste. Inicia dizendo que acabaram de sair de 

um debate, que ainda não terminou, sobre o código florestal brasileiro, que a 

proposta é de que até cinquenta hectares fique livre da fiscalização ambiental, 

mas temos que respeitar a área de preservação, isso para os pequenos 

agricultores, e que o debate ainda continua em análise. Relata que esse 

problema é a nível nacional, e também outra questão é que precisam acionar a 

Emater e a secretaria de agricultura através da sua equipe técnica para que 

comece a emitir laudo e assistência técnica aos agricultores, laudo da 

economia familiar, que prove que é da agricultura que eles sobrevivem e que 

este laudo serve como prova para o próprio agricultor, é um instrumento para 

sua própria defesa. Segundo Orador, Vereador José Oliveira de Lima-PSD. 

Diz que é muito importante o que o vereador está falando e que acha que 

devem tomar uma iniciativa de fazer uma comitiva e ir até Porto Velho para 

tentar resolver de alguma forma. Terceiro Orador, Vereador João Maria dos 

Santos – PRB. Inicia lembrando de quando foi a Brasília e observou que o 

Deputado Anselmo de Jesus, é um defensor dos pequenos agricultores. 

Quarto Orador, Vereador Juvenil Santo Sena. Diz que em certas situações 

existe um esquema político e o que deve ser feito é conscientizar os eleitores 
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sobre em quem votar. Quinto Orador, Vereador Aparecido Vieira Lopes-

PRB. Diz que este ano haverá eleições e que pode ser questões políticas. 

Relata que conversou com uma fiscal do IBAMA e que o mesmo informou que 

até o dia dez irão embora do município, no entanto estão deixando muitos 

agricultores autuados, ainda que os mesmos tenham o direito de recorrer. Não 

havendo mais nada a ser deliberado o Senhor Presidente declara encerrada a 

sessão, e convida a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária que 

acontecerá no dia oito do mês de Abril do decorrente ano e solicita a mim, João 

Maria dos Santos primeiro secretário da mesa, para lavrar a presente ata que 

lida e achada conforme segue assinada por mim e demais membros da Mesa 

Diretora. 


